

El número de arbitrajes celebrados en España se incrementa un 80%

Mercedes Serraller. Madrid
El número de arbitrajes celebrados en España se incrementó un 80% en 2014, año en que se registraron 18, según las estadísticas correspondientes al pasado ejercicio de la Corte de Arbitraje de la Cámara de Comercio Internacional de París (CCI), la corte de arbitraje más importante del mundo.

Las tres ciudades más relevantes a nivel mundial por número de arbitrajes CCI albergados en 2014 fueron París (93), Londres (86) y Ginebra (45). Madrid, por su parte, aparece en la octava posición de la lista, por delante de ciu-

dades como Sao Paulo (Brasil) o Nueva York (EEUU).

El número de solicitudes de arbitraje presentadas en 2014 ascendió a 791, lo que supone un incremento del 3,13% respecto a 2013, en el que fueron 767. El año en que más solicitudes se recibieron fue 2009, en el que se alcanzó la cifra de 817. Los procedimientos en curso en 2014 ascendieron a la cifra récord de 1.523. En

Madrid ocupa el octavo puesto por número de arbitrajes, por delante de Nueva York

2014, el 28,3% de las partes de un arbitraje CCI eran originarias del continente americano, lo que supone un incremento de 550 puntos básicos respecto al año 2013. Especialmente destacado es el aumento del 28% de partes con nacionalidad estadounidense. El número de partes europeas ha aumentado ligeramente, pero su peso relativo ha caído en 160 puntos.

Destaca el aumento del 28% de partes estadounidenses por conflictos con Venezuela y Ecuador

En 2014 han aumentado en un 36% el número de arbitrajes entre partes de la misma nacionalidad, que nunca ha sido tan alto. Especialmente llamativo ha sido este incremento en Estados Unidos, en el que ha alcanzado el 200%.

Las nacionalidades más habituales entre las partes de un arbitraje CCI son, por este orden, estadounidense, francesa y brasileña. El auge de los arbitrajes que afectan a partes estadounidenses se debe a los conflictos que enfrentan a sus empresas con Venezuela, Ecuador y Bolivia.

Los árbitros nombrados durante 2014 provienen de 79

EL LUGAR DE ESPAÑA EN EL ARBITRAJE EN 2014

> Nacionalidad más frecuente

En número de partes.



> Ciudades más seleccionadas

En número de casos.



Fuente: CCI

Expansión

nacionalidades diferentes. Siguen predominando los árbitros de origen europeo (aproximadamente 55%), aunque su peso relativo cada vez es menor. Se nombraron 40 árbitros con nacionalidad española, lo que supone un incremento del 29%. España se sitúa en octava posición.

Álvaro López de Argume-

do, abogado de Uría Menéndez, señala que “los datos confirman que en 2014 España ha mejorado significativamente su posición y que la tendencia creciente es que el arbitraje tenga cada vez más presencia en la resolución de disputas internacionales en las que están involucradas empresas españolas”.